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REPONSES AUX PROPOSITIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 15 NOVEMBRE 2021 

Date  Délai  CA  Proposition  Réponse  

13.09.21  Décembre 
2021  

SPO  M. SINTADO souhaite qu’un article du prochain GSI soit 
consacré à sensibiliser les citoyens sur l’importance de la 
pollinisation des insectes afin d’encourager les gens à 
installer des hôtels à insectes et à travailler pour la 
biodiversité.  

La ville du Grand-Saconnex mène et met en œuvre depuis plusieurs 
années des mesures de protection de la biodiversité et ainsi des 
pollinisateurs. C’est ainsi qu’hôtels à insectes et ruches sont placés 
dans différents parcs et cimetières afin de favoriser la pollinisation par 
les insectes et donc participer à la protection de la biodiversité. La ville 
du Grand-Saconnex communique au travers de son site internet sur 
l’importance des pollinisateurs et des espaces variés. De plus, la ville 
du Grand-Saconnex informe et sensibilise les citoyens et citoyennes par 
l’affiche de panneaux informatifs dans les lieux publics. 
 
Les hôtels à insectes sont un premier pas vers l’acceptation des insectes 
dans nos jardins et extérieurs, mais d’autres habitats naturels sont 
nécessaires, comme des zones humides, des haies, les tas de branches, 
de pierres, une zone sableuse et des herbes hautes. En effet, c’est ainsi 
que la ville du Grand-Saconnex a mis en œuvre une gestion des espaces 
différenciée.  
 
A titre informatif 30% des pollinisateurs seulement utilisent les hôtels 
à insectes, la grande majorité (70%) sont fouisseurs, c’est à dire qu’ils 
nichent dans le sol. Un hôtel à insecte leur sera inutile mais des sols à 
composition et couvertures variées seront propices à leur présence. 
 
Les hôtels à insectes ont donc clairement un rôle de sensibilisation du 
grand public sur la préservation des insectes et à leur utilité dans nos 
jardins et nos écosystèmes. Un article plus complet et détaillé sera 
présenté dans le GSI de février ou Mars 2022. 

11.10.21  Janvier 2022  MPO  M. EYA NCHAMA demande au CA de trouver une solution 
pour le problème de chauffage de la salle communale des 
Délices.  

La salle des Délices peut potentiellement accueillir jusqu’à 300 
personnes. Ainsi, l’installation de chauffage, sa conception, sont 
prévues pour une occupation avec un nombre important de 
personnes. Lorsque les réunions ne regroupent qu’une trentaine de 
personnes, il est malheureusement impossible, avec l’installation 
actuelle, de faire mieux. 



- 2 - 10.12.2021/MGO/lan  

11.10.21  Janvier 2022  SPO  Mme CONCHA demande rendre visible sur la page d’accueil 
de CMNet les derniers documents en date, plutôt que les PV 
de 2007.  

Renseignements pris auprès du SIACG, il n’est malheureusement pas 
possible d’afficher automatiquement les derniers documents mis en 
ligne comme c’est le cas pour les commissions. Nous rendrons 
cependant visibles les PV de l’année en cours sur la page d’accueil du 
Conseil municipal. 

15.11.21 Février 2022 LBJ Mme PRUNCU CUTILE propose au CA d’organiser un 
événement de troc pour les enfants de la commune. 
 

A priori, les trocs et autres activités de ce type sont organisées par les 
associations, mais pas par l’administration communale. 
L’administration pourrait, le cas échéant, proposer une association 
pour envisager leur intérêt dans l’organisation de ce type de 
manifestations. 

15.11.21 Février 2022 SPO Mme MAMIN-TISSOT propose que le site de la commune ait 
une page consacrée aux requêtes, enquêtes publiques, 
autorisations de construire et aux aménagements du 
territoire concernant le Grand-Saconnex. 

Il n’est malheureusement pas possible de mettre en œuvre la 
proposition de Mme Mamin-Tissot. En effet, cela nécessiterait un 
travail important de récolte et de saisie d’informations, pour lequel 
nous n’avons pas les ressources en interne.  

15.11.21 Février 2022 SPO Mme GIROD demande que le trombinoscope sur CMNet soit 
mis à jour. 

Nous mettons le trombinoscope à jour deux fois par année, c’est-à-
dire en janvier et en juin. La version la plus récente sera donc mise en 
ligne en janvier 2022. 
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MOTIONS RENVOYEES AU CA  

  

Date  Délai  Motion  Réponse  

31.05.2021  Novembre 
2021  

Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour installer 
des tables de pique-nique et des bancs supplémentaires au 
parc Sarasin.  

  

21.06.2021  Décembre 
2021  

Motion orale de Mme MAMIN-TISSOT pour l’installation de 
tables à langer dans les WC accessibles au public.  

En cours de traitement.  

13.09.2021  Janvier 
2022  

Motion orale de Mme PERROTIN DURET « Fleurir et verdir le 
giratoire situé au sud du pont supérieur haubané du Grand- 
Saconnex »  

L’OFROU n’est pas opposé à cette demande.  
Ce sujet a été abordé au cours d’un entretien entre les représentants de 
l’OFROU et du SATPE le 18 novembre 2021. L’OFROU va venir avec un 
historique et une proposition d’aménagement durant le 1er trimestre 2022. 

11.10.21 Février 
2022 

Motion du PLR : «« Pour des haies vivantes et écologiques »  

15.11.21 Mars 2022 Motion « Un forum citoyen au Grand-Saconnex ? »  
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RESOLUTIONS RENVOYEES AU CA  

Date  CA  Résolution  Réponse  

13.09.21  LBJ  Centre fédéral pour requérants d’asile (CFA) au 
Grand-Saconnex  

La résolution a été transmise au Conseil d’Etat comme cela était demandé. Nous tiendrons le 
Conseil municipal informé de la réponse du gouvernement cantonal, une fois celle-ci reçue.   

15.11.21  Résolution sur la protection des droits humains 
des personnes d’ascendance africaine 

La résolution a été transmise au Conseil d’Etat et nous tiendrons le Conseil municipal informé de la 
réponse du gouvernement cantonal, une fois celle-ci reçue. 

  

MOTIONS RENVOYEES EN COMMISSION  
  

15.10.2018  Transition, démocratie  VERTS : « Pour une serre bio-aquaponique connectée au Grand-
Saconnex »  

Le sujet est en cours d’étude. Le coût et les possibles cultures ont 
été étudiées. Le service des Parcs est en train de répertorier les 
endroits les plus propices pour installer un ou plusieurs de ces 
projets pilotes.    

  
Suspens pour mémoire  

  
CA  Date  De  Proposition  Rép CA  Réponse   
SPO  2.12.2019  Mme PRUNCU  

CUTILE  
Mme PRUNCU CUTILE propose qu’une soirée 
d’histoire de la commune du Grand-Saconnex 
soit organisée en 2020 à l’intention des 
nouveaux habitants de la commune et des 
jeunes.  

17.02.2020  Nous avons contacté La Mémoire du Grand-Saconnex et cette 
association communale envisage parfaitement d’organiser une telle 
soirée. Ce projet est toutefois suspendu en raison des impératifs 
sanitaires que tout le monde connaît - il serait peu opportun, voire 
interdit, d’organiser un tel rassemblement actuellement. 
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MPO  05.10.2020  Mme PRUNCU  
CUTILE  

Mme PRUNCU CUTILE propose que le service des 
bâtiments se penche sur la possibilité de tester 
les filtres électrostatiques créés récemment par 
des chercheurs suisses dans des salles de classe 
ou des bâtiments communaux.   

09.11.2020  Nous contacterons une entreprise pour en savoir plus et 
éventuellement demander une étude pour tester un site.  

MPO  21.06.2021  M. PORTIER  Equiper le bâtiment de la salle communale et/ou 
d’autres bâtiments communaux (CVHS, 
Pommier, etc.) de panneaux photovoltaïques.  

13.09.2021  Le SBEP a commandité une étude auprès du bureau Signaterre afin 
d’analyser le parc immobilier de la Mairie et d’en lister les priorités 
énergétiques. Cette étude informera également du potentiel 
photovoltaïque de chaque bâtiment. Ladite étude sera présentée en 
automne 2021. A partir de là un devis sera réalisé sur les bâtiments 
proposés.  

MPO  21.06.2021  M. STEINER  Envoyer un·e délégué·e du CM au groupe de 
travail cantonal qui se penche sur le projet du 
musée de la BD.  

13.09.2021  Cette possibilité va être étudiée avec le canton.  

LBJ  13.09.2021  M. PORTIER  Mettre des plaques autour des bouches d’égout 
pour sensibiliser les gens à ne pas y jeter leurs 
mégots.  

11.10.2021  Projet en cours avec la société Roadart à Crissier pour la fabrication 
d’autocollants de route. En attente d’une offre.  
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